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Встречаем Новый год 
по всему миру

Единственным представи-
телем Кубани в составе рос-
сийской делегации молодых 
профессионалов на форуме 
инноваций в Китае стал Ар-
кадий Моисеев

Кубанский ГАУ - интерна-
циональный вуз, студенты 
далеких стран поделились 
своими традициями встречи 
Нового года

В стенах вуза прошла Вто-
рая межвузовская студенче-
ская научно-практическая 
конференция на тему: «Ак-
туальные проблемы проти-
водействия коррупции в со-
временной России»

Площадкой выездного 
заседания стало учебно-
опытное хозяйство «Красно-
дарское», которое входит в 
структуру КубГАУ

С наступающим Новым 
годом и Рождеством всех 
студентов, преподавателей 
и читателей нашей газеты 
поздравляют выпускники 
Кубанского ГАУ

В течение месяца самые 
талантливые студенты вуза 
выступали на сцене актового 
зала. 13 декабря определи-
лись победители конкурса

С НОВЫМ ГОДОМ
И РОЖДЕСТВОМ!И РОЖДЕСТВОМ!
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НОВОГОДНИЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ            НАШИХ ВЫПУСКНИКОВНОВОГОДНИЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ       
Уважаемые читатели!
Сердечно поздравляю вас с на-

ступающим Новым 2018 годом!
Этот всеми любимый и краси-

вый праздник заставляет нас оста-
новиться в суете повседневных 
забот, оглянуться назад, оценить 
свои дела, задуматься о будущем, 
наметить планы на перспективу.

Успехи агропромышленного 
комплекса Кубани и России дают 
основание считать, что уходящий 
год прожит не зря. Краснодарский 
край давно заслужил звание глав-
ного аграрного региона страны. 
Уходящий 2017 год стал для сельскохозяйственной отрасли по-настоящему 
выдающимся. Собран рекордный урожай зерновых при средней урожайности 
63 центнера с гектара. Это позволяет не только надежно обеспечивать продо-
вольственную безопасность России, но и наращивать экспорт зерна во многие 
страны мира.

В этих рекордах – немалая заслуга вашего вуза как главной кузницы кадров 
для аграрной отрасли Юга России. Именно на полях ваших учебно-опытных 
хозяйств «Кубань» и «Краснодарское» происходит сегодня синтез науки и 
практики, отрабатываются новейшие технологии, внедряются инновации, ко-
торые позже с успехом применяются в хозяйствах края и страны.

Депутаты Законодательного собрания Краснодарского края вместе с со-
трудниками вашего вуза постоянно работают над формированием законода-
тельной базы, направленной на дальнейшее поступательное развитие всех от-
раслей АПК. Разработано немало значимых для кубанского села нормативных 
документов. Идет активная работа над проектом закона, который бы всесто-
ронне защищал интересы животноводства.

Уважаемые студенты, аспиранты, преподаватели и сотрудники главного 
аграрного вуза региона! Вы являетесь надеждой и опорой дальнейшего раз-
вития качественного АПК. Ваша учебная, научная, практическая деятельность 
– важнейшая составляющая успешного развития отрасли. Давайте не останав-
ливаться на достигнутом. Будем и дальше вместе работать для того, чтобы хо-
рошела Кубань, чтобы успехи нашего края реально ощущала каждая кубанская 
семья, чтобы люди были уверены в завтрашнем дне, в будущем своих детей и 
внуков.

Искренне желаю каждому читателю газеты крепкого здоровья, семейного 
благополучия, тепла домашнего очага, успехов и удачи во всех делах на благо 
любимой Кубани. С наступающим Новым годом!

Юрий Александрович Бурлачко,
председатель ЗСК,

выпускник 1983 года, факультет гидромелиорации

Дорогие студенты, абитуриенты, пре-
подаватели, сотрудники Кубанского 
ГАУ! Уважаемые ветераны!

Примите искренние поздравления с 
наступающим Новым 2018 годом и Рож-
деством Христовым!

Завершается насыщенный события-
ми 2017 год. Наш университет отметил 
95-летний юбилей, стал базой для перво-
го в России чемпионата профессиональ-
ного мастерства AgroSkills, мы вошли в 
число 39 вузов-экспортеров российско-
го образования, встретили много между-
народных делегаций, приняли участие в 
стажировках, открыли новые учебные 
центры совместно с деловыми партнерами.

В этом году мы много трудились и старались сделать наш Кубанский ГАУ еще 
лучше. Во всех достижениях вуза есть заслуга каждого из вас! Рад, что мы уви-
дели много новых «звездочек» науки, спорта и творчества. Вы – слава и гор-
дость вуза. Сообща мы делаем одно общее дело.

Впереди самые добрые праздники – Новый год и Рождество. Желаю вам про-
вести выходные в кругу семьи и друзей. Пусть следующий год подарит возмож-
ности для самореализации, принесет удачу и успех. Желаю студентам отличных 
сессий, а наставникам – сил и мудрости.

Будьте счастливы! С Новым годом и Рождеством!
Александр Иванович Трубилин,

ректор Кубанского ГАУ, профессор, депутат ЗСК,
выпускник 1987 года, экономический факультет

Уважаемые преподаватели, студенты, 
сотрудники Кубанского государствен-
ного аграрного университета! 

От всего сердца поздравляю вас с На-
ступающим 2018 годом и Рождеством 
Христовым!  

Разрешите мне как бывшему студенту, 
а я получил два высших образования в 
нашем вузе, выразить всему коллекти-
ву Кубанского аграрного университета 
глубокую признательность за работу, 
и надеюсь, что вы и в дальнейшем про-
должите приумножать свои славные 
традиции и обеспечивать аграрный сек-
тор экономики страны квалифициро-

ванными кадрами. Пусть 2018-й год станет щедрым на открытия и достижения, 
пусть научные и творческие успехи ваших студентов приумножают престиж 
университета.  

Желаю удачи, мира, стабильности, благополучия, оптимизма, верной дружбы, 
искренней любви, тепла семейного очага.

Сергей Анатольевич Голобородько,
глава МО Кореновский район,

выпускник 1993 года, факультет механизации

Уважаемые преподаватели и студенты 
Кубанского государственного аграрного 
университета! Примите мои самые сердеч-
ные поздравления с наступающим Новым 
годом!

Этот волшебный праздник всеми любим 
и ожидаем. Он чудесным образом соединя-
ет прошлое, настоящее и будущее, несет в 
себе надежду на лучшее, дарит нам светлые 
мечты и новые цели. 

Уважаемые преподаватели! Каждый день 
вы совершаете важную миссию: несете сту-
дентам знания, которые помогут им в буду-
щем. О высоком профессионализме наших 
профессоров и преподавателей говорит 
уже тот факт, что выращено огромное ко-
личество руководителей аграрно-промыш-
ленного комплекса, руководителей органов 
исполнительной власти страны и Красно-
дарского края. Выпускники университета 

создали все условия для превращения Кубани в житницу России. Желаю 
вам в новом году уверенности в своих силах, крепости духа, новых возмож-
ностей и достижения поставленных целей! Дорогие студенты! Пусть насту-
пающий год будет наполнен яркими событиями и добрыми делами. Возьми-
те в будущее счастье, самых верных друзей и боевой настрой. Желаю вам 
успешной сдачи сессии и исполнения желаний! 

   Крепкого здоровья вам, и пусть 2018 год будет насыщен новыми 
планами, творческими идеями и хорошими новостями!

Сергей Викторович Максименко,
министр финансов Краснодарского края,

выпускник 1987 года, факультет экономики

Пусть счастье поселится в ваших домах!
Друзья, вот и наступает Новый 2018 год! 

И наши сердца наполняются волшебным 
ожиданием чудес! Каждый верит в чудо, на-
деется, что в наступающем году будет еще 
лучше, теплее, счастливее! Так и должно 
быть. 

В эти предновогодние дни желаю всему 
студенческому и педагогическому коллек-
тиву Кубанского государственного аграр-
ного университета праздничного настрое-
ния, смеха, радости, никаких огорчений и 
тревог! Пусть вам всегда сопутствует благо-
получие. Пусть коллеги, друзья, любимые и 
близкие люди радуют вас своим понимани-
ем и поддержкой.

Пусть будут здоровы ваши дети, пусть работа будет интересной и высоко-
оплачиваемой. Всем  студентам желаю грядущую сессию сдать только на хо-
рошие оценки. Под бой курантов загадайте желание, и пусть оно непременно 
исполнится. Пусть счастье поселится в ваших домах! С Новым 2018 годом!

Сергей Иванович Орлов,
зам. председателя комитета ЗСК по вопросам использования природных 

ресурсов, экологической безопасности, санаторно-курортного комплекса и туризма, 
выпускник 2006 года, юридический факультет
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НОВОГОДНИЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ            НАШИХ ВЫПУСКНИКОВ     НАШИХ ВЫПУСКНИКОВ
Уважаемые преподаватели и студенты!  
Поздравляю вас с наступающим Новым 2018 

годом и Рождеством!
В новогодних поздравлениях принято подво-

дить итоги уходящего года. И так уж вышло, что 
2017 год был сложным, но очень результатив-
ным. Кубань вновь подтвердила статус житницы 
России - урожай в этом году стал исторически 
рекордным. Растет уровень благосостояния жи-
телей Кубани. Это позволяет не только решать 
тактические задачи, но и строить планы развития.

Впереди волшебный праздник. Думаю, в чуде-
са должны верить не только дети, но и взрослые.  
Новый год – это всегда ожидания чего-то осо-
бенного. Я хочу пожелать вам большого семей-
ного счастья, ведь от этого зависит благополучие нашего общества. Пусть для 
каждого из нас он будет щедрым на перемены к лучшему, хорошие новости и 
встречи с добрыми людьми. Пусть сбудутся все ваши мечты! 

С Новым годом! С  новым счастьем!
Андрей Анатольевич Алексеенко, 

первый заместитель губернатора Краснодарского края,
выпускник 2007 года, архитектурно-строительный факультет,

 выпускник 2008 года, факультет "Финансы и кредит"

Дорогие друзья!
Примите искренние поздравления с 

наступающим Новым годом и светлым 
Рождеством Христовым!

Для АПК Краснодарского края ухо-
дящий 2017-й стал годом больших 
перемен и непростых экономических 
решений. Но у нас есть все основания 
называть его успешным. Мы смогли ре-
ализовать многие проекты, направлен-
ные на укрепление продовольственной 
безопасности, развитие экономики, 
повышение качества жизни кубанцев. 
А самое главное – сохранили стабиль-
ность и завоеванные позиции. 

Рекордные результаты достигнуты по зерновым и зернобобовым культу-
рам, что позволило закрепить статус Краснодарского края в качестве лидера 
России в этой отрасли. Сумели достичь серьезных успехов в животноводстве.
Развитие аграрного производства отразилось и на сельских территориях: мы 
видим, как растет качество жизни в наших станицах и хуторах. Для сельских 
жителей строятся дома, проводятся газ и вода, открываются медицинские уч-
реждения и спортплощадки. 

За всем этим стоит работа тысячи коллективов - на сельхозпредприятиях, в 
фермерских хозяйствах и кооперативах, органах управлениях АПК, научных 
учреждениях и аграрных вузах.  

Друзья! Новый год – это новые возможности, цели и планы. Желаю, чтобы 
любым вашим начинаниям сопутствовал успех. Пусть в 2018 году реализуются 
все самые смелые проекты. Искренне желаю всем вам крепкого здоровья, вну-
тренней гармонии, благополучия и взаимопонимания! 

 Федор Иванович Дерека, 
министр сельского хозяйства и  перерабатывающей промышленности

Краснодарского края, выпускник 1999 года, факультет агрономии

Дорогие студенты!
С наступающим Новым 2018 годом! Пусть 

Год Собаки будет щедр на добрых, пони-
мающих преподавателей и легкие сессии. 
Также хочется пожелать новых знакомств, 
знаний и ярких впечатлений. Пусть в новом 
году экзамены сдаются только на «отлич-
но» и в первую ведомость, а стипендия рас-
тет с арифметической прогрессией. Пусть в 
новом году дни проходят так же ярко и ве-
село, как новогодние праздники.

Так как наступает год одного из самых 
дружелюбных и благородных существ – со-
баки, хочется вам пожелать, чтобы символ 
этого года защитил от всех напастей, от-

пугнул все беды, залечил все душевные раны и принес с собой только самых 
верных друзей. Цените, любите и уважайте своих родителей, они всегда под-
держат советом и теплым словом.

Студентам одного из лучших университетов страны хочется пожелать новых 
побед, спортивных достижений, чтобы на стендах КубГАУ было все больше ме-
далей, кубков и наград.

Михаил Николаевич Тимофеев,
замминистра сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности 

Краснодарского края,
выпускник 1985 года, факультет механизации

Уважаемые преподаватели и студенты 
университета! 

Сердечно поздравляю вас с наступаю-
щим 2018 годом и Рождеством Христовым!

Это самые любимые, самые добрые 
праздники. В них мечты и желания счастья, 
детство каждого из нас, волшебство ново-
годней ночи.  По традиции мы встречаем  
новогодние праздники  в кругу семьи, ря-
дом с родными людьми, осознавая  в эти 
минуты,  что главной ценностью всегда 
были и остаются тепло человеческих отно-
шений и дружеская поддержка.  

Пусть  новый  год будет счастливым и 
благополучным для вас и ваших близких! 

Преподавателям и руководству  университета желаю   профессиональных 
успехов и  воплощения в жизнь всех добрых замыслов,  а студентам – верить в 
свои силы, не бояться трудностей, и тогда 2018 год станет для вас годом ярких  
побед и новых открытий!  

Роман Иванович Синяговский,
глава Славянского района, 

выпускник 1996 года, архитектурно-строительный факультет.

Уважаемые преподаватели и студенты Ку-
банского государственного аграрного универ-
ситета!

Новый год – самый красочный, самый яркий 
и веселый праздник, полный надежд и искрен-
них эмоций. В эти мгновения мы все ждем но-
вогоднего чуда, с открытым сердцем вспоми-
наем только хорошее и загадываем желания на 
будущее!

Кубанский аграрный университет всегда был 
и остается одним из самых востребованных и 
престижных вузов нашей страны. Я всегда с те-
плотой и чувством гордости вспоминаю свои 
студенческие годы, потому что они прошли в 
стенах аграрного университета. 

Сегодняшним студентам вуза хочу пожелать исполнения всех, даже самых 
грандиозных, планов и новых идей и воплощения их в жизнь!

Дорогие друзья! От всей души желаю вам в новом году крепкого здоровья, 
мира, добра, благополучия, профессиональных успехов!

С Новым 2018 годом и светлым праздником Рождества Христова! 
                                               Виктор Александрович Хрестин,                                                                                                                                         
                                                глава МО город-курорт Геленджик,

выпускник 1983 года, факультет механизации

Уважаемые студенты, аспиранты, сотрудники и 
преподаватели! Примите искренние поздравления с 
новогодними праздниками и Рождеством!

Новогодняя пора — это прекрасный повод вспом-
нить обо всем хорошем, что случилось с нами в ухо-
дящем году, оценить собственные достижения и со 
свежими силами отправиться покорять новые рубежи, 
строить смелые планы и совершенствовать лидерские 
качества. Развиваться и становиться лучше — это цель, 
к которой нужно стремиться каждому.

Кубанский аграрный университет является одним 
из передовых высших учебных заведений Краснодар-
ского края, которое готовит высококлассных специа-

листов, востребованных в своей сфере деятельности. Выпускников вуза высоко 
ценят не только на Кубани, но и во всей стране и за ее рубежами.  

В наступающем году хочу пожелать всем студентам, сотрудникам и педаго-
гам университета новых открытий, креативных идей, высоких профессиональ-
ных достижений и решительности в достижении любых целей!

Студентам и аспирантам успехов в научной и учебной деятельности! Препо-
давателям – ярких, талантливых и вдумчивых студентов! Руководству универ-
ситета выполнения поставленных перед университетом задач, уверенного про-
движения вперед в реализации еще более масштабных целей!

Пусть удача сопутствует вам во всем! Здоровья, мира в душе, замечательного 
настроения и отличных новогодних праздников!

Александр Васильевич Джеус,
директор ФГБОУ ВДЦ «Орлёнок»,

председатель комитета ЗСК по вопросам использования природных ресурсов, 
экологической безопасности, санаторно-курортного комплекса и туризма, 

выпускник 1981 года, факультет энергетики
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Выездное заседание комитета ЗСК в учхозе «Краснодарское»
Учебно-опытное хозяйство «Краснодарское», кото-

рое входит в структуру КубГАУ, 8 декабря принимало 
гостей. Учхоз стал базой проведения выездного засе-
дания комитета ЗСК по развитию агропромышленно-
го комплекса и продовольствию.

«Краснодарское» посети-
ли председатель ЗСК Юрий 
Бурлачко, вице-губернатор 
Андрей Коробка, министр 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Кубани Федор Дерека, 
члены комитета, представи-
тели профильных надзорных 
органов.

Прежде всего, ректор Куб-
ГАУ Александр Трубилин и  
директор учхоза Павел Но-
саленко показали гостям об-
ширную материальную базу 
«Краснодарского». Хозяй-
ство делает акцент на молоч-
ном животноводстве, вместе 
с тем активно развивая рас-

тениеводство. Здесь выращи-
вают ячмень, кукурузу, под-
солнечник и другие культуры. 
В учхозе используют самую 
современную сельхозтехнику, 
оснащенную оборудовани-
ем для точного земледелия. 
Благодаря этому полная ин-
формация о состоянии почвы 
и урожая доступна круглосу-
точно в режиме «онлайн».

Примечательно, что для 
«Краснодарского» приори-
тетными являются разработ-
ки отечественных ученых. Так, 
мониторить поля помогает 
система «Глонасс». В хозяй-
стве скот местный, а для его 
выведения используется луч-

шая в мире генетика.
Заместитель председателя 

ЗСК, председатель комитета 
по развитию АПК и продо-
вольствию Александр Труби-
лин отметил, что «Красно-
дарское» – пример того, как 
можно без использования за-
емных средств и мер господ-
держки модернизировать 
старую ферму и организовать 
современное эффективное 
производство. Сегодня у дан-
ного учхоза высокие показа-
тели: рентабельность больше 
30%, себестоимость литра 
молока незначительно превы-
шает 19 рублей, а по уровню 
надоя учхоз войдет в чис-
ло лучших хозяйств России:  
ожидается, что по итогам 
2017 года результат составит 
11,6 тысяч кг в расчете на одну 
корову.

При учхозе созданы специ-

ализированные курсы для ру-
ководителей и специалистов 
отраслей АПК. Ошибочно 
мнение, что достаточно по-
заимствовать рацион пита-
ния стада у более успешного 
хозяйства, чтобы повысить 
надой. В «Краснодарском» 
учат именно системному под-
ходу. В АПК важно учитывать 
все элементы производства. 
Только тогда повышается его 
эффективность.

Павел Носаленко показал 
центр по молочному жи-
вотноводству. Здесь также 
постепенно внедряют ин-
новации. Автоматизирован 
доильный зал, все этапы раз-
вития животных, от само-
го рождения, находятся под 
контролем специалистов, а 
за балансом питания следят 
с особенной тщательностью. 
В «Краснодарском» предус-
мотрено все, и даже ветери-
нарная аптека, где препараты 
хранятся в строгом соответ-
ствии с нормами.

После знакомства с учебно-
опытным хозяйством состоя-
лось выездное заседание ко-
митета ЗСК. На повестке дня 
важнейший вопрос – «О ситу-
ации в животноводстве и пер-
спективах развития отрасли». 
Депутаты краевого парламен-
та готовят законотворческую 
инициативу, чтобы весной 
2018 года представить ее в Го-
сударственной думе РФ.

– Пришло время разработки 
и принятия хотя бы на регио-
нальном уровне норматив-
но-правового акта, который 
регулировал бы все вопросы 
развития животноводства. 

Мы должны дать мотива-
цию производителям живот-
новодческой продукции, 
– подчеркнул председатель 
Законодательного собрания 
Краснодарского края Юрий 
Бурлачко.

Вице-губернатор Андрей 
Коробка отметил, что учхоз 
является примером эффек-
тивного хозяйства, на кото-
рый нужно ориентироваться 
производителям. Важнейшие 
факторы успеха в сфере АПК – 
грамотное управление и ком-
петентные специалисты.

– Посетив хозяйство «Крас-
нодарское», мы понимаем, с 
чего можно брать пример… 
Показатели достигались не 
колоссальными средствами. 
В первую очередь это кадры. 
К сожалению, кадровый по-
тенциал – одна из больших 

проблем современного жи-
вотноводческого комплекса, 
– сказал Андрей Николаевич.

«Краснодарское» вносит 
большой вклад в ее решение. 
Здесь проходят производ-
ственную практику студенты, 
а также проводятся научные 
исследования.

Александр Трубилин пред-
ложил рассмотреть возмож-
ность поддержки кадров, 
которые работают на селе 
в сфере АПК. Мера повысит 
экономическую привлека-
тельность аграрного труда в 
сельских территориях.

Это и многие другие пред-
ложения по развитию живот-
новодства будут детально 
рассматриваться в ходе под-
готовки законопроекта.

Наталья Аншакова,
наш корреспондент

Факультет агрохимии и защиты растений отмеча-
ет полувековой юбилей. Этому событию посвящено 
торжественное заседание ученого совета, которое 
объединило представителей нескольких поколений 
факультета: ветеранов, преподавателей, выпускников 
и студентов.

В числе почетных гостей  
замминистра сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности края Миха-
ил Тимофеев, зампредседа-
теля комитета ЗСК по разви-
тию АПК и продовольствию 
Сергей Орленко, выпускники 
факультета, которые теперь 
представляют крупнейшие 
сельскохозяйственные компа-
нии и учреждения.

– Заслуги юбиляра – фа-
культета защиты растений из-
вестны не только на Кубани, 
но и далеко за ее пределами. 
Агротехнический метод за-
щиты растений, который раз-
работали наши ученые, нашел 
широкое применение в агро-
промышленном комплексе 
России, – отметил в привет-
ственной речи первый про-
ректор Кубанского ГАУ Сер-
гей Резниченко. Он добавил, 
что за все время существова-

ния факультета подготовлено 
3500 специалистов в этой об-
ласти.

О достижениях факуль-
тета рассказал декан Иван 
Лебедовский. Студенты обу-
чаются на современном обо-
рудовании. Материальная 
база факультета постоянно 
расширяется. Большую под-
держку оказывают деловые 
партнеры вуза – крупные 
компании, заинтересованные 
в привлечении талантливых 
кадров. Благодаря этому на 
факультете открываются но-
вые современные аудитории, 
оборудованные по последне-
му слову техники. Нет про-
блем и с местами прохожде-
ния практики – у факультета 
безупречная репутация, ведь 
здесь получают образование, 
отвечающее всем требовани-
ям работодателей.

Теплыми словами от имени 

министерства сельского хо-
зяйства Краснодарского края 
и министра Федора Дереки 
поздравил факультет замми-
нистра Михаил Тимофеев. Он 
отметил высокую роль агро-
химиков и защитников расте-
ний в успехах АПК:

– В этом году Кубань полу-
чила рекордный урожай – 14,7 
миллиона тонн зернобобовых 
культур, из них более 9 мил-
лионов тонн пшеницы. Без 
работы с учеными, профессо-
рами, с вашими выпускниками 
мы бы никогда не получили 
такого результата, – подчер-
кнул Михаил Тимофеев. Он 
также отметил, что органы 
власти тесно работают с уни-
верситетом. Взаимодействие 
осуществляется в разных 
формах: проведение консуль-
таций, конференций, круглых 
столов.

Поздравить альма-матер 
приехали руководители 
аграрных предприятий и 
учреждений, которые тоже 
имеют дипломы Кубанско-
го ГАУ. На день рождения 
родного факультета они 
преподнесли много ценных 

подарков, в числе которых 
– новые учебные центры с 
оборудованием для науч-
ных исследований: «Байер-
Юг», «Сингента», «Щелко-
во Агрохим», «Агриплант».

На заседании вручили мно-
го заслуженных наград феде-
рального и краевого уровня.

Благодарностью Министер-
ства сельского хозяйства РФ 
награждены:

- Елена Веретельник – до-
цент кафедры фитопатоло-
гии, энтомологии и защиты 
растений;

- Владимир Котляров – про-
фессор кафедры физиологии 
и биохимии растений;

- Наталья Смоляная – до-
цент кафедры фитопатоло-
гии, энтомологии и защиты 
растений.

Почетное звание заслужен-
ного работника сельского 
хозяйства Кубани получила 
Эмилия Пикушова – профес-
сор кафедры фитопатологии, 
энтомологии и защиты рас-
тений.

Также вручены благодар-
ности от губернатора Крас-
нодарского края, почетные 

грамоты краевого минсельхо-
за, краевого минобрнауки, по-
четные грамоты и благодар-
ности ЗСК, почетные грамоты 
Прикубанского внутригород-
ского округа г. Краснодара, 
благодарности и почетные 

грамоты ректора Кубанского 
ГАУ, а также медаль в честь 
95-летия вуза.

Поздравляем коллектив фа-
культета с юбилеем!

Пресс-служба КубГАУ
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Встречаем Новый год по всему миру

Наш вуз посетили высокие гости Жизнь с бактериями

Новый год - один из самых любимых и широко от-
мечаемых праздников во всем мире. Это время для 
самых ярких чувств, связанных с надеждой на новое 
и лучшее, любовью и поддержкой. В канун Нового 
года принято собираться всем родным и близким и в 
полночь загадывать желания. 

Перу
- Радостное настроение 

охватывает жителей Перу 
еще с началом рождествен-
ских праздников, кульми-
нацией которых становится 
ночь с 31 декабря на 1 ян-
варя, – рассказал Кристиан 
Риос, представитель Перу. 

Новый год в Перу отмеча-
ется на пляже или  в горах. 
Это связано с расположени-
ем государства, которое на-
ходится в Южной Америке 
на побережье Тихого океана. 
Из-за тропического климата 
в зимнее время года жители 
не отмечают Новый год в шу-
бах и шапках, а наслаждают-
ся теплыми солнечными лу-

чами на берегу океана вместе 
со своими близкими. Обя-
зательно собирается вся се-
мья, вне зависимости от того, 
где они находятся, к Новому 
году все приезжают домой. 
Новый год отмечается очень 
шумно, с большим количе-
ством музыки и фейерверков. 
За несколько минут до полу-
ночи вся семья готовится за-
гадывать желания при неве-
роятно красивом новогоднем 
фейерверке. 

Марокко
Марокко в отличие от дру-

гих стран Новый год празд-
нует 9 февраля. 

- Первый рассвет наступа-
ющего года местные жители 

встречают высоко в горах, 
куда поднимаются специаль-
но перед праздником, – поде-
лилась Арид Лейла, студент-
ка КубГАУ из Марокко.

С самого утра марокканцы 
готовят блюда для празд-
ничного стола. В основном 
это курица, рыба и говядина. 
Также украшением стола мо-
гут быть различные салаты 
и другие закуски. На десерт 
подают зеленый чай и ма-
рокканские печенья. В этот 
праздничный день жители 
переодеваются в Санта-Кла-
усов и гуляют по улицам 
города, развлекая при этом 
туристов. 

Новый год в Индонезии – 
это яркий и незабываемый 
праздник. Он начинается для 
туристов с ласкового солн-
ца, фантастического моря 
и веселых и улыбчивых лю-
дей, живущих на этой земле. 
Уж индонезийцы знают, что 
праздник – это настоящее 
счастье. И это настоящее 
счастье будет сопровождать 
туриста весь год. 

Индонезия
Индонезия – островное 

государство, и на каждом 
острове Новый год праздну-
ют по-своему. Его встреча-
ют три раза. Первый раз по 
Григорианскому календарю 
– первого января. Второй раз 
встречают Новый год в мар-
те, после китайского Нового 
года. В октябре индонезийцы 
просят прощения у близких 
родственников за все огор-
чения и обиды и отмечают 
Новый год в третий раз. 

- Жители доброжелатель-
но относятся к этому празд-
нику, –  рассказывает Фаисал 
Адинурчахйо, студент из Ин-
донезии, – поэтому на свой 
праздничный стол стараются 
поставить все самое лучшее. 
Одним из традиционных 
блюд является “сате”. Это 
миниатюрный вариант шаш-
лыка, изготовляемый практи-
чески из любых видов мяса, 
птицы, субпродуктов, даров 
моря и других продуктов. 
Обычно его подают с соусом 
из арахиса или сои.  

Африка
Первый сценарий Ново-

го года в Африке появился в 
Древнем Египте. Именно тут 
создали первый в мире ка-
лендарь, который позволил 
людям исчислять время не 
только часами, но и месяца-
ми. Новый год приходился 
на конец сентября, когда 
Нил разливался и затапливал 
прилегающие к нему берега. 
В этот день на его воды спу-
скали лодку. В нее помещали 
статуи бога Амона, его жены 
Мут и сына Хонсу. Лодка 
бороздила просторы реки 
целый месяц, а после статуи 
опять возвращались в свои 
храмы. В остальных племе-
нах Африки, которые не име-
ли государственного строя, 
долгое время приход Нового 
года никто не отмечал. По-
сле того, как этот континент 
превратили в Европейскую 
колонию, сюда перекочева-
ли и европейские традиции. 
Потому ныне Новый год в 
странах Африки встречают 

1 января, а традиции имеют 
много общего с католиче-
скими. Только вместо тради-
ционных елей они наряжают 
пальмы или древовидные 
можжевельники. Такие дере-
вья сопоставляются с Древом 
Жизни: африканцы верят, что 
чем больше на дереве укра-
шений, тем больше хорошего 
будет у человека в наступаю-
щем году. Причем главными 
являются не всем известные 
игрушки, а фрукты с других 
деревьев. 

В странах Южной Африки 
среди населения существу-
ет поверье: если в праздник 
смены календарей им по-
счастливится искупаться или 
погрузить ладони в воду, то 
она смоет их прегрешения и 
год начнется с чистого листа. 
Обязательное купание для 
африканцев стало новогод-
ней традицией. 

А в последнюю неделю 
февраля в Африке прово-
дится Фестиваль Сахары. 

Этот праздник посвящен сбо-
ру фиников, поэтому здесь 
можно объесться ими. Более 
того, местные жители прово-
дят различные мероприятия, 
связанные с прошлым страны. 
Они воссоздают древнейшие 
традиции: ритуальные танцы, 
шествие верблюдов, различ-
ные представления. Все это 
создает атмосферу древнего 
африканского племени.  

Еще один способ отпразд-
новать Новый год в Африке – 
побывать у вулкана Килиман-
джаро. Его вершина – самая 
высокая точка Африки. Там 
даже можно увидеть снег. 
Многие отправляются туда, 
чтобы насладиться прекрас-
ными видами парка, который 
расположен вокруг вулкана:    
Новый год среди разнобра-
зия животных и потрясаю-
щей природы.

Татьяна Пастухова, 
наш корреспондент

Наш университет нередко принимает гостей самого 
высокого уровня. На этот раз в Кубанский ГАУ прие-
хала представительная делегация из Королевства Ни-
дерландов во главе с чрезвычайным и полномочным 
послом госпожой Рене Джонс Бос.

Кубанский ГАУ вызвал 
большой интерес у коллег из 
Нидерландов. Познакомить-
ся с вузом и наладить дело-
вые контакты также прибы-
ли президент университета 
Вагенингена Луиза Фреско, 
советник по вопросам сель-
ского хозяйства Посольства 
Королевства Нидерландов в 
Москве Меувес Брувер и ру-
ководители нидерландских 
производственных компаний. 

У делегатов была насы-
щенная деловая программа. 
Прежде всего, состоялась 
встреча представителей Ко-
ролевства и ректора КубГАУ 
Александра Трубилина. В 
ходе диалога обсудили пер-
спективы сотрудничества с 
университетом Вагенингена, 
одного из крупнейших науч-
ных центров Нидерландов. 
Сейчас готовится подробное 
соглашение, в котором бу-
дут учтены все направления 
совместной работы: стажи-
ровки, программы обмена, 

проведение научно-исследо-
вательской деятельности.

Далее в уже расширенном 
составе состоялась бизнес-
сессия. Ректор Александр 
Трубилин рассказал гостям о 
Кубанском ГАУ. Затем с пре-
зентациями выступили ру-
ководители нидерландских 
компаний. Спектр коммер-
ческих интересов обширен: 
овощеводство, производство 
семян, молочное животно-
водство, тепличные техноло-
гии, семеноводство.

Предприниматели высоко 
оценили потенциал студен-
тов и выпускников нашего 
университета и отметили, 
что открыты для сотрудни-
чества. Крупные компании 
реализуют программы под-
держки молодых кадров и 
предоставляют молодым 
специалистам возможности 
для профессиональной само-
реализации.

Опытом хозяйственной де-
ятельности с зарубежными 

коллегами поделился дирек-
тор учебно-опытного хозяй-
ства «Краснодарское» Павел 
Носаленко. Он рассказал кол-
легам об успехах учхоза на ан-
глийском языке. Здесь также 
проходят практику студенты 
из аграрного университета, 
а квалифицированным со-
трудникам предлагается кон-
курентная зарплата, превы-
шающая средний уровень по 
региону.

Еще одним важным меро-
приятием, запланированным 
в рамках визита, стало высту-
пление президента универси-

В стенах вуза состоялась премьера научного фильма 
о микроорганизмах.

8 декабря Кубанский ГАУ 
совместно с министерством 
образования, науки и моло-
дежной политики Красно-
дарского края организовал 
премьерный показ научного 
фильма «Жизнь с бактери-
ями». Гостями мероприятия 
стали начальник отдела науки 
и научно-технической поли-
тики министерства образо-
вания, науки и молодежной 
политики Краснодарского 
края Михаил Шарафан и один 
из авторов фильма, пред-
ставленного к просмотру, 
Станислав Ставинов, а так-
же представители научного 
сообщества университета и 
студенты факультета перера-
батывающих технологий.

Фильм посвящен россий-
ским микробиологам: моло-
дые ученые открывают новые 
виды микроорганизмов, соз-
дают экологически чистое 
топливо и ищут с помощью 
бактерий способы борьбы с 
загрязнением окружающей 
среды.

В съемках фильма, которые 
проходили в течение 2016 

года, приняли участие коман-
ды биологических факуль-
тетов МГУ им. Ломоносова, 
КубГУ и Института фундамен-
тальных проблем биологии 
РАН. Материал для докумен-
тального фильма снимался в 
Москве, Краснодаре, Пущино, 
на Беломорской станции МГУ 
и Северном Кавказе.

По окончании фильма у ре-
бят возникло много вопросов, 
на которые с удовольствием 
отвечали как сам автор филь-
ма, так и представители наше-
го вуза.

Заведующий кафедрой фи-
топатологии, энтомологии и 
защиты растений Александр 
Замотайлов порекомендовал 
снять аналогичный фильм про 
насекомых, так как наш уни-
верситет имеет уникальную 
базу для изучения видов и эн-
томологический музей.

Ребята выразили благодар-
ность организаторам и гостям 
мероприятия, обратились с 
пожеланием чаще проводить 
такие показы.

Анастасия Гесаль

тета Вагенингена. Госпожа 
Луиза Фреско прочитала лек-
цию о продовольственной 
безопасности для англого-
ворящих студентов. Она рас-
сказала об угрозах, которые 
стоят перед современным 
сообществом, о достижениях 
аграрной науки и перспекти-
вах решения глобальной про-
довольственной проблемы. 
После выступления Луиза 
Фреско ответила на много-
численные вопросы аудито-
рии.

Дмитрий Элефтериади,
наш корреспондент
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Развитие системы высшего образования

Сергей Иванович КОНОНЕНКО
Анатолий Григорьевич ПРУДНИКОВ

Людмила Сергеевна ЕМБУЛАЕВА
Виктор Васильевич ПОПОВ

Иван Никифорович ПАПЕНКО
Георгий Александрович АРШИНОВ

Лариса Олеговна ВЕЛИКАНОВА
Леонтий Александрович МИРОНЕНКО

Дмитрий Павлович ХАРЧЕНКО
Татьяна Александровна БОЧКОВА
Дмитрий Сергеевич РЕЗНИЧЕНКО
Сергей Андреевич МОСКВИТИН

Екатерина Вячеславовна БЕЗУГЛОВА
Елена Геннадьевна КУЕМЖИЕВА

Наталья Геннадьевна ДАВЫДЕНКО
Иван Павлович БУЯЛЬСКИЙ

Ольга Николаевна БЫСТРОВА
Владислав Алексеевич СВЯТОВ

Юлия Владимировна ЛАКУТИНА
Лариса Сергеевна ГРИГОРАШ
Марина Юрьевна СУМКИНА

Юлия Сергеевна ПОНОМАРЕНКО
Елена Викторовна ЛЕВЧЕНКО

Светлана Александровна КАЦКО
Олег Анатольевич КУЗЬМИНОВ
Эльвира Айдеровна ВОРОЖКО

Сергей Витальевич ТАРАНУШЕНКО
Зоя Даниловна ПРОНИНА

Татьяна Георгиевна ШЕВЧЕНКО
Екатерина Андреевна СКИБИНА

Олеся Николаевна КИЦ
Тамара Яковлевна КАЛЮЖНАЯ

Ольга Алексеевна ВАСИНА
Ирина Александровна ГОНЧАРОВА

Инесса Игоревна СИДЮКОВА
Елена Валерьевна МОРОЗОВА

Владимир Николаевич МАСЛАКОВ
Петр Яковлевич ТИТАРЕНКО
Виктор Васильевич КОРОЛЕВ
Борис Анатольевич ДЗЮБАК
Андрей Борисович ДРЮЧИН

Лидия Владимировна КОВАЛЕНКО
Александр Геннадьевич ВЛАДЫКИН

Елена Владимировна ЖДАН
Артем Олегович ПИЩИКОВ

Валентина Григорьевна КОВАЛЕВА
Елена Борисовна КОМАРОВА

Заур Хамедович НАГУЧЕВ
Светлана Ивановна НИФОНТОВА
Александр Михайлович КОЛЬБИН
Татьяна Николаевна СОРОКИНА

Татьяна Алексеевна МАРКИНА
Виктор Андреевич ФЕДОРОВ
Юлия Вячеславовна АРЗУЕВА

Марина Владимировна ЖУЛАНОВА
Нина Айковна САРКИСЯН

Виктор Георгиевич СМАГИН
Гумая Тарикули Кызы ДАВУДОВА

Галина Петровна СЕМЕНЧИНА
Татьяна Дмитриевна СТАВИЦКАЯ

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

Федеральное государственное бюджетное образовательное 
учреждение высшего образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профес-

сорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Студенты против коррупции

Кубанский ГАУ принимал в своих стенах почетных 
гостей на очередном заседании Совета ректоров ву-
зов Краснодарского края и Республики Адыгея.

В заседании приняла уча-
стие Наталия Наумова, заме-
ститель руководителя Феде-
ральной службы по надзору 
в сфере образования и науки. 
Наталия Александровна в 
обстоятельном выступлении 
доложила об актуальных на-
правлениях развития системы 
высшего образования.

Координатор обществен-
ного движения «За веру, Ку-
бань и Отечество!» Николай 
Денисов рассказал о реали-
зации проекта «Имя Кубани», 
посвященного образованию 
Краснодарского края. На-
родное звание присваивается 
тем, кто имеет выдающиеся 
заслуги перед регионом. В 
число лауреатов вошел И.Т. 
Трубилин – выдающийся уче-
ный, Герой Труда Кубани, поч-
ти 40 лет возглавлявший наш 

университет.
В рамках повестки засе-

дания первый проректор 
Кубанского ГАУ Сергей Рез-
ниченко представил доклад 
«Практико-ориентирован-
ное обучение в Кубанском 
государственном аграрном 
университете: опыт и пер-
спективы». Сергей Михайло-
вич акцентировал внимание 
аудитории на инструментах, 
которые КубГАУ применяет 
в учебном процессе, чтобы 
дать студентам максимум 
практических навыков. Это 
позволяет готовить высоко-
квалифицированные кадры, 
востребованные работодате-
лями.

Совет ректоров принял 
решение внедрять опыт Ку-
банского ГАУ в работу вузов 
регионов.

Заместитель министра об-
разования, науки и молодеж-
ной политики Краснодарско-
го края Елена Воробьева и 
министр образования и науки 
Республики Адыгея Анзаур 
Керашев подвели итоги при-
емной кампании вузов за 2017 
год. Елена Викторовна выде-
лила наиболее востребован-
ные специальности, а также 
обозначила, какие направле-
ния подготовки будут при-
оритетными на рынке труда.

Сергей Гаркуша, замести-
тель министра труда и соци-
ального развития Краснодар-
ского края, осветил вопросы 
взаимодействия вузов и цен-
тров занятости населения 
Краснодарского края по со-
действию трудоустройству 
молодежи.

В завершение заседания 
члены совета утвердили гра-
фик работы на 2018 год.

Наталья Аншакова, 
наш корреспондент 

В преддверии Международного дня борьбы с кор-
рупцией в стенах Кубанского ГАУ прошла межвузов-
ская студенческая научно-практическая конференция 
на тему «Актуальные проблемы противодействия 
коррупции в современной России».

Организаторами выступи-
ли Министерство сельского 
хозяйства РФ, Кубанский го-
сударственный аграрный уни-
верситет, Главное управление 
МВД России по Краснодар-
скому краю и Общественный 
совет при главном управле-
нии МВД России по Красно-
дарскому краю.

Участников конференции 
приветствовала проректор по 
международной и молодеж-
ной политике Кубанского ГАУ 
Татьяна Полутина.

- Спасибо, что вы нашли 
силы, время и желание по-

участвовать в рассмотрении 
такого важного вопроса, как 
борьба с коррупцией, - под-
черкнула Татьяна Полутина. - 
И очень значимо, что этот во-
прос выносится в Кубанском 
государственном аграрном 
университете на уровень на-
учно-практического рассмо-
трения. 

В зале собрались студенты 
юридических факультетов 
Кубанского ГАУ, КубГУ, Куб-
СЭИ и Краснодарского уни-
верситета МВД России. Шесть 
докладчиков представляли 
свои антикоррупционные 

проекты. Затрагивались темы 
коррупции в бытовой сфере, 
в сфере госзакупок, а также 
во власти. Докладчики зачи-
тывали конкретные примеры 
из реальных уголовных дел, а 
также вносили свои предло-
жения по совершенствованию 
законодательства в сфере 
антикоррупционной борьбы.

Членами жюри стали 
доктор юридических наук, 
профессор ВАК Владимир 
Зеленский, секретарь обще-
ственного совета при главном 
управлении МВД России по 
Краснодарскому краю Ири-
на Дубовицкая, заместитель 
руководителя СУ СК по Крас-
нодарскому краю, полковник 
юстиции Андрей Пономарев, 
заместитель начальника от-
дела по противодействию 
коррупции ГУ МВД по Крас-
нодарскому краю Юрий По-
ляков, а также проректор по 
международной и молодеж-
ной политике КубГАУ Татьяна 
Полутина.

Слушатели проектов, яв-
ляясь будущими юристами, 
охотно включались в темы 
докладов: задавали вопросы 
выступающим.

После небольшого совеща-
ния членов жюри были объ-
явлены победители:

I место – студентка 4 кур-

са юридического факультета 
КубГАУ Татьяна Машкина, 
выступившая с проектом на 
тему: «Эффективность инсти-
тута конфискации имущества, 
полученного в результате 
совершения преступлений 
коррупционной направлен-
ности»;

II место – студент 4 курса 
юридического факультета 
КубГУАрман Марков за до-
клад на тему «Сущность кор-
рупции и пути борьбы с ней»;

III место - студентка 2 кур-
са юридического факультета 
Кубанского социально-эко-
номического института Диа-
на Дагашева, которая пред-
ставила свой доклад на тему 
«Коррупция – преступная де-
ятельность в сфере политики 
и государственного управле-
ния».

Трем победителям были 
вручены димпломы от ГУ МВД 
по Краснодарскому краю. 
Особо отмечен был и студент 
3 курса юридического фа-
культета КубГАУ Никита Дья-
ков, доклад которого на тему 
госзакупок заинтересовал 
членов жюри. Ему было пред-
ложено выступить со своим 
проектом перед сотрудника-
ми ФАС РФ. 

Ирина Колоновская,
наш корреспондент

Первая литургия в храме Кубанского ГАУ
В храме, возведенном на территории вуза, провели 

первую службу. В день празднования иконы Божией 
Матери «Скоропослушница» в строящемся храме при 
Кубанском ГАУ состоялась первая Божественная ли-
тургия. На священнослужение в честь престольного 
праздника собрались не только студенты и сотрудни-
ки вуза, но и жители Краснодара.

Чудотворная икона Божи-
ей матери, именуемая «Ско-
ропослушницей», находится 
в Дохиарском монастыре на 
Святой Горе Афон. Святой об-
раз был написан в X веке во 
время жизни настоятеля оби-
тели преподобного Неофита. 
Согласно поверьям, Пресвятая 
Матерь Божия являет скорую 
помощь и утешение всем при-

ходящим к Ней с верою.
Стоит отметить, что постро-

енная на территории вуза цер-
ковь - один из объектов бу-
дущего храмового комплекса. 
Также планируется возведе-
ние большого каменного хра-
ма святой мученицы Татианы.

Торжественное событие за-
свидетельствовали студенты и 
сотрудники Кубанского госа-

гроуниверситета. В начале ме-
роприятия с приветственным 
словом перед собравшимися 
выступила проректор по меж-
дународной и молодежной 
политике Татьяна Полутина. 
Как утверждает Татьяна Ни-
колаевна, это знаменательный 
день для университета, ведь 
было приложено немало уси-
лий для возведения храмового 
комплекса при образователь-
ном учреждении.

Еще совсем недавно на 
крышу деревянного храма, 
построенного на территории 
вуза, установили несколько 
позолоченных сводов, и вот 
уже прихожане смогли побы-

вать на первой службе. 
- Почему храмостроение - 

праздник для каждого из нас? 
Если в человеческом сердце 
нет Бога, тогда жизнь прохо-
дит напрасно. Сегодня у вас 
появляется возможность при-
ходить сюда изливать душу 
перед Богом. Ведь в те мо-
менты, когда мы к нему обра-
щаемся, мы чувствуем, что не 
оставлены наедине со своими 
проблемами в этом мире. Мы 
ощущаем поддержку. Мы на-
ходим в себе силы идти даль-
ше, - поделился в ходе бого-
служения отец Илларион.

Дмитрий Элефтериади, 
наш корреспондент
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Спорт сближает

В Китай за инновационным обменом
Начальник отдела организации и сопровождения 

научной деятельности Аркадий Моисеев посетил в со-
ставе делегации Российско-Китайский молодежный 
форум инноваций и предпринимательства. 

На форум отправились 
участники конкурса «Лидеры 
России» в количестве 100 че-
ловек. Российская делегация 
пробыла в Китае восемь дней, 
в течение которых молодые 
специалисты посетили инно-
вационные центры в области 
медицины, разработки риса и 
другие. Все экскурсии прово-
дились на русском языке, их 
переводили ребята, которые 
обучаются в Пекинском уни-
верситете на факультете рус-
ского языка и литературы.

О подробностях пребыва-
ния в КНР Аркадий Моисеев 
рассказал нашему корреспон-
денту.

- Аркадий, как вы оказа-
лись в числе счастливчиков, 
которые отправились на Рос-
сийско-Китайский форум?

- На сайте АИС«Молодежь 
России» я увидел, что суще-
ствует мероприятие-конкурс 
«100 молодых российских 
лидеров из России в Китай 
2017». Чтобы в нем поуча-
ствовать, нужно было моти-
вированно обосновать, какие 
точки соприкосновения и со-
трудничества возможны с на-
шими китайскими партнерами. 

В течение двух дней я писал 
заявку, понимая, что прежде 
всего нужно сделать упор 
на сотрудничество в рамках 
БРИКС, потому что Китай вхо-
дит в эту систему: Бразилия, 
Россия, Индия, Китай и ЮАР. 
Для нас интересно сотруд-
ничать в области сельского 
хозяйства. На мою заявку при-
шел положительный ответ, и я 
стал собираться в Китайскую 
народную республику. 

- Расскажите о программе 
форума, что вам запомни-
лось в Китае.

- В Пекине мы пробыли 
пару дней, где ознакомились 
с достопримечательностями, 
поднялись на Великую ки-
тайскую стену. Мне очень по-
нравилось, хотя я уже и был 
в Китае в качестве туриста. 
После Пекина мы на самоле-
те около двух часов летели 
в город Ухань, расположен-
ный примерно на расстоянии 
1300 км от Пекина. В Ухане 
нас знакомили с заводами, 
которые производят автомо-
били в Китае, показывали нам 
агротуризм, мы посетили на-
стоящую китайскую деревню. 
Сельское хозяйство в Китае 

очень развито. На четвертый 
день нашего путешествия мы 
побывали в парке под назва-
нием «Освобождение». Там 
находится захоронение наших 
летчиков, которые погибли в 
1938 году. На китайской земле 
погибло около двухсот летчи-
ков, в этом парке захоронено 
28 из них. Вся наша делега-
ция из 100 человек возложила 
цветы, с нами были и предста-
вители китайской федерации 
молодежи. Мы сказали памят-
ные слова, а когда выходили 
из парка, нас поддержали 
китайские пенсионеры, кото-
рые пели песню «Катюша» на 
китайском языке. Это, конеч-
но, нас очень тронуло. Ухань 
развивающийся город, в ко-
тором проживают 11 миллио-
нов человек. Жилые дома там 
строят уже 30-50-этажные, в 
настоящее время там возводят 
башню высотой 646 метров, 
будет она третья в мире. 

- Удалось ли вам завязать 
коммуникации с китайскими 
партнерами?

- Безусловно. Это все пред-
ставители бизнеса, науки, ме-
дицины. Интересные люди, 
с которыми я познакомился 
во время поездки, и я думаю, 
что в дальнейшем мы будем 
поддерживать отношения. 
Нужно отдать должное ки-
тайской стороне, федерации 

молодежи Китая, потому что 
они встречали нас на высоком 
уровне, показали, как развива-
ется экономика Китая, показа-
ли предприятия, инновацион-
ные центры, университеты. 

Большая делегация была из 
Башкирии, Казани, где сейчас 
развиваются и находятся на 
самом пике инновации. Также 
были представители Брянска, 
Москвы, из Ханты-Мансийско-
го округа, города Нягань. Все 
ребята серьезные: помощники 
и депутаты, возглавляют раз-
личные партийные проекты.

Стоит отметить, что подоб-
ный обмен опытом на форумах 
проходит каждый год: в этом 
году китайская делегация 
молодых специалистов в со-
ставе ста человек приезжала 
в Россию в Ульяновск. Город 
был выбран не случайно, это 
связано со столетием Вели-
кой октябрьской револю-
ции, а в Китае действующая 
коммунистическая партия, 
и они отдают дань истории. 
Российская делегация в свою 
очередь посетила государ-
ственный музей в Пекине, где 
представлена экспозиция из 
исторического музея Москвы, 
посвященная столетию Ок-
тябрьской революции.

Беседовала 
Ирина Колоновская

Впервые совет интернациональной дружбы Кубан-
ского ГАУ при поддержке управления по воспитатель-
ной работе университета провел соревнования по ми-
ни-футболу на «Кубок дружбы».

В нашем университете об-
учаются студенты из 57 стран 
мира, и, чтобы сохранить 
дружбу между всеми, совет 
интернациональной дружбы 
вуза ищет способы познако-
мить и сдружить предста-
вителей различных стран и 
народов. Именно поэтому со-
ревнования проводятся под 
символическим названием 
«Кубок дружбы».

Соревнования, в которых 
принимали участие команды 
разных стран мира, прошли в 
нашем университете впервые. 
На площадках встретились 10 
команд, представляющих Рос-
сию, Африку, Казахстан, Узбе-
кистан, Европу, Таджикистан 
и Туркменистан.

Мероприятие открыла на-
чальник центра по работе с 
иностранными студентами 
университета Лариса Алгаше-
ва. Обратившись к игрокам с 
теплыми пожеланиями, она 
также выразила благодар-
ность совету интернацио-
нальной дружбы за организа-
цию мероприятия:

– Спорт – это один из 
языков, который понимают 

представители всех стран и 
народов нашей планеты, он 
интернационален. Мне очень 
приятно открыть соревнова-
ния. Это начало, и надеюсь, 
оно станет хорошей традици-
ей для нашего университета.

Всего в соревнованиях при-
няли участие 80 иностранных 
и российских обучающихся 
Кубанского ГАУ из 15 стран 
мира.

По окончании игры были 
подведены следующие итоги: 

1-е место - команда «Гидро 
Россия»;

2-е место - команда «МФК 
Каменоломня»;

3-е место - команда «Цен-
тральная Африка».

 Президиум Совета интер-
национальной дружбы бла-
годарит всех участников со-
ревнования за участие, судей 
за честное судейство и выра-
жает надежду на то, что это 
мероприятие примет больший 
масштаб и станет нашей до-
брой ежегодной традицией, о 
которой было сказано на от-
крытии соревнований!

Кирилл Сень,
наш корреспондент

Лучший студенческий отряд - «Энергия Кубани»
В Темрюкском районе на базе отдыха «Бригантина» прошел слет лидеров студенческого трудового движе-

ния Кубани, где ветераны трудового движения поделились со своими молодыми товарищами секретами успеха 
студенческих отрядов, а также рассказали о деятельности своих отрядов в третьем трудовом семестре.

Возрождение студотрядов 
на Кубани началось с 2001 
года. В 2017 году студенче-
ское молодежное движение 
отметило 76-летие со дня 
своего образования в Рос-
сии. На сегодняшний день в 
нашем крае действуют 843 
студотряда, в состав которых 
входят более 30 тысяч чело-
век.

Будущие специалисты са-
мых разных отраслей прово-
дят профильную практику, 
которая не только помогает 
им накопить необходимые 
знания, получить трудовой 
опыт, но и завоевать возмож-
ные награды.

Все отряды стремятся по-
могать окружающим, разви-
вать движение и привлекать к 
нему больше молодых людей. 
Они проводят различные об-
учающие семинары и форумы 
для обмена опытом, орга-
низуют творческие смотры 
и конкурсы и, конечно, под-
крепляют свои слова делом. 
Бойцы работают на полях, в 
теплицах и на стройках, ока-
зывают помощь людям, кото-
рые пострадали при ЧС или 
попали в сложную жизнен-
ную ситуацию, обеспечивают 
безопасность населения на 
мероприятиях краевого и фе-
дерального уровня.

Краевой слет лидеров сту-
денческого трудового движе-
ния собрал 100 человек. В ка-
честве экспертов выступили 
представители регионально-
го штаба молодежной органи-
зации «Российские студенче-
ские отряды», высших учебных 
заведений, спортивных клу-
бов, краевой общественной 
организации «Ветераны ком-
сомола Кубани».

В рамках мероприятия были 

организованы тренинги и об-
разовательные программы, 
дискуссионные площадки и 
квест-игра по истории СТО, 
направленная на сплочение 
молодых людей. Главной це-
лью слета стало формиро-
вание плана деятельности 
студенческого трудового 
движения на Кубани в 2018 
году. 

На слете были представ-
лены работы студотрядов по 
12 направлениям. Выступили 
бойцы медицинского, сель-
скохозяйственного и желез-
нодорожного отрядов. Также 
о своей деятельности расска-
зали командиры археологи-
ческого, сервисного, педаго-
гического отрядов и молодые 
спасатели.

В рамках мероприятия на-
граждены лучшие отряды 
Краснодарского края. В номи-
нации «Лучший студенческий 
производственный отряд» 
второй год победу одержива-

ет «Энергия Кубани» Кубан-
ского ГАУ им. И.Т. Трубилина. 
Лучшим командиром произ-
водственного отряда стал 
Павел Сидорин, командир 
«Энергии Кубани». 

Слет завершился презен-
тацией визиток команд. Но 
главное - это масса положи-
тельных эмоций и новые зна-

комства. Благодарим центр 
молодежных инициатив за 
предоставленную возмож-
ность. 

Поздравляем ребят с по-
бедой и желаем дальнейших 
успехов во всех начинаниях.

Дарья Солдатенко, 
наш корреспондент



8 № 12 (1728) 15 декабря 2017 года Кубанский госагроуниверситет

Праздник студенческих талантов
В Кубанском ГАУ завершился традиционный фестиваль ис-

кусств.
Конец года в Кубанском ГАУ – пора творчества. С 15 ноября 

по 13 декабря в стенах вуза проходил традиционный фестиваль 
искусств – праздник молодых талантов. 

На сцене актового зала выступили 18 факультетов. Подго-
товленные студентами и сотрудниками университета смотры 
оценивало компетентное жюри в составе заслуженных дея-
телей искусств. Под руководством декана факультета обще-
ственных профессий Кубанского госагроуниверситета Вален-
тины Пастарнак по балльной системе оценивались вокальные, 
танцевальные, акробатические номера и даже театральные по-
становки. 

Стоит отметить, что тема фестиваля в этом году наполнена 
патриотизмом: «Кубань! Тобой гордится вся моя страна!». Ку-
банским колоритом окрашены творческие номера артистов. 

Финальной точкой смотра стало выступление факультета 
прикладной информатики, после чего были подведены итоги. 

Места распределены следующим образом:
I место - юридический факультет – 205 баллов;
II место - факультет финансов и кредита – 202 балла; 
III место поделили три факультета – экономический факуль-

тет, учетно-финансовый факультет и факультет управления – 
201 балл.

Но факультеты ожидает и еще один подарок: приз зритель-
ских симпатий. На момент верстки газеты шел подсчет голосов 
в официальной группе вуза «ВКонтакте». 

Поздравляем всех, кто участвовал, кто болел за свои факуль-
теты и кто голосовал за своих друзей!

Дмитрий Элефтериади,
наш корреспондент.

Фото Владислава Ветрова и Дмитрия  Гребнева


